

# Soluciones

## Impacto positivo en el planeta

**World Summit Awards.** Arturo López Valerio representó al país en esta actividad mundial.

### APORTE

**ROSALBA D'LEÓN**  
Cascaís, Portugal

Esta localidad de la riviéra portuguesa ha sido sede del 'World Summit Awards (WSA) Global Congress', un cónclave que reúne a distintos actores de todo el mundo para premiar la innovación digital con impacto social.

A República Dominicana lo representó el emprendedor tecnológico Arturo López Valerio, quien desde 2011 es experto nacional para el país de la WSA. Sobre esta actividad explica que el planteamiento general de este tipo de jornadas es el de empoderar a personas con objetivos claros de cambio en sus países, a que puedan presentar iniciativas.

No puede dejarse de lado, cita, que en este aspecto la WSA va muy de la mano con los 17 Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) que están siendo empujados por las Naciones Unidas, la llamada "Agenda 2030". "Aquí no estamos viendo ideas sino soluciones, que ya están generando un impacto positivo" en los distintos países donde

están siendo ejecutadas, sostuvo.

#### Reconocimiento

Los WSA premian en ocho categorías, las cuales se enfocan en los diecisiete ODS. Para esta edición 2019 fueron enviadas 422 solicitudes de 91 países, de los cuales 60 correspondieron a la región América Latina/Caribe, resultandos ganadores seis de éstas. Otro dato de vital importancia radica en que el 55% de las ganadoras fueron mujeres.

López Valerio lleva ocho años contribuyendo con la organización como representante de República Dominicana y en esta oportunidad valora que, por primera vez en el proceso, una propuesta dominicana ha llegado tan lejos, como ser incluida en el 'shortlist' o lista de finalistas. Se trata de 'Ecomensajería', representada por Edison Santos.

Resalta que parte de su asistencia al Congreso consistió en aprovechar las oportunidades de 'networking' que provee y observa casos de éxito en otras latitudes.

"Ver qué nos hace falta en República Dominicana ha sido importante porque no estamos añadiendo la tecnología como parte de los modelos de negocios", dice López Valerio, a partir de su experiencia. —



Según López Valerio, no puede existir innovación si no hay problemas o retos.

No se puede pretender hacer veeduría a la sociedad si no se empieza por los hogares.  
WORLD SUMMIT AWARD

## Taller de ajedrez para estudiantes Matías R. Mella

### INICIATIVA

Santo Domingo

El cuarto taller de ajedrez, que en esta ocasión se imparte a estudiantes del liceo Matías Ramón Mella, quedó inaugurado. La iniciativa es del Centro Cultu-

ral Banreservas, en colaboración con el Ministerio de Educación.

Los organizadores informan que el grupo está conformado por 30 participantes, que cursan entre el tercero y sexto de primaria. Mariano Mella, asesor cultural del Centro, impartirá tres sesiones de clases gratis.

Juan Freddy Armando, ge-

rente de Cultura de la entidad bancaria, agradeció la donación de tableros que les hizo la Federación Dominicana de Ajedrez, así como la colaboración de las demás instituciones involucradas.

"Esta disciplina es muy importante, pues propicia el desarrollo cognitivo, nos ayuda a pensar, a controlar las emociones, lo cual con-



tribuye a erradicar la violencia", valoró Armando, al tiempo que exhortó a los participantes a aprovechar al máximo esa oportunidad para poner a prueba su talento en este juego.

#### Beneficiarios anteriores

Otros jóvenes que se beneficiaron en las pasadas ediciones de esta actividad deportiva e intelectual, que realiza el Centro, pertenecen a la Casa de Acogida de la Iglesia Católica y al liceo Salomé Ureña. —